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Todos los diputados en ejercicio irán a la repostulación en noviembre 

Más de veinte candidaturas buscarán 
uno de los cinco escaños del distrito 21 *:-»: 
Entre los nombres 
que han levantado los 
partidos destacan 
figuras que han 
tenido cargos 
tanto en el Gobierno 
como en los 
municipios e incluso 
exlegisladores. 

Por Felipe Cuevas Mora. 
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sevivenal interior delos par 
tidos políticoscon mirasala 

definición de laslistas parlamen 
tarias antes del 18 de agosto, fe 
cha tope para las inscripciones 
anteel Servicio Electoral (Serve)). 

En la Región, tanto la disputa 
delos ochoescaños del distrito 20 
como los cinco cupos al Congre 
so por el distrito 21 se anticipan 
comoreñidas, tantoel alto núme 
ode aspirantescomo porlocom 
petitivo de cada uno de los nom 
bres. En el caso de la unidad terri 
torial quereúnea todas lascomu 
nas de las provincias de Arauco, 
Biobío y Lota -con un padrón de 
poco más de 550 mil electores 
existenal menos veinte precandi: 
daturas que han manifestado su 
intención de competir el próxi 
mo 16 de noviembre. 

Ese listado es encabezado por 
los cinco legisladores en funcio 
nes que buscarán revalidar su es 
caño, pero también sumaexauto. 
ridades con una alta figuración 
estos meses que esperan ser ins- 
critos en una de las cinco listas 
quese prevé sean inscritas. 

CHILE VAMOS 
Uno de los espacios políticos 

que pareciera tener mayor clari 
dad respecto al armado de su lis 
taesChile Vamos, que buscaríala 
reelección de la diputada Flor 
Weisse (UD) junto a la nomina 
ción delexdiputado Iván Noram 
buena (UD) y el exconcejal Fran 
cisco González (RN). 

231 
mil electores participaron 
en las Parlamentarias de 
2021 en el distrito 21, 
donde se escogen cinco 

diputados. 

“Contamos con equipos trans- 
versales en las provincias de Bio: 
bío, Arauco yen la comuna deLo- 
ta. Estamos trabajando intensa 
mente, y sin duda, nos dedicare 
moscon entusiasmo a mí campa 
ña parlamentaria”, manifestó 
González, luego de recibir el res 
paldo de la abanderada presiden 
Cial del sector Evelyn Matthei en 
su última visita alazonaen junio. 

A.esos nombres se podrían su 
marlosque ha impulsado Demó. 
cratas, en caso de que se materia- 
lice el acuerdo electoral para lle- 
var listas unitarias con Chile Va- 
mos en todoel país: entre elloses- 
tán los exalcaldes Elizabeth Ma- 
ricán(Arauco), Patricio Marchant 

(Lota) y la actual diputada Joanna 
Pérez. “Hay nombres suficientes 
para poder iren una lista de cen 
tro, pero también en alianzas po 
sibles que llevamos conversacio 

      

nes también en esa línea, noso- 
troscreemos que hay que mostrar 
un centro político del amplio es 
pacio que se necesita especial 
mente cuando el oficialismo lle- 
va una candidatura del Partido 
Comunista enla presidencia”, 
plicitó Pérez, actual timonel re 
gional de Demócratas. 

NUEVA DERECHA 
Enel pacto electoral que agru 

pa a los partidos de la llamada 
“Nueva Derecha”, las certezas es 
tándadas porlarepostulación del 
diputado Cristóbal Urrruticoe- 
chea (Nacional Libertario), quien 
iría acompañado en el subpacto 
porel coordinador regional de la 
tienda y vocero delas víctimas de 
violencia en la Macrozona Sur, 
Femando Fuentealba. 
Aellossesuman elexalcalde de 

Cabrero Mario Gierke junto alos 
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INFORMA AMPLIACIÓN DEL PROCESO DE CONSULTA PREVIA A PUEBLOS 

INDÍGENAS SEGÚN LO ESTABLECIDO EN EL CONVENIO N*169 SOBRE 

PUEBLOS INDÍGENAS Y TRIBALES EN PAÍSES INDEPENDIENTES DE LA OIT, Y 

EN EL ARTÍCULO 85 DEL REGLAMENTO DEL SISTEMA DE EVALUACIÓN DE 

IMPACTO AMBIENTAL, EN EL MARCO DE LA EVALUACIÓN AMBIENTAL DEL 

ESTUDIO DE IMPACTO AMBIENTAL: 

“PROYECTO DE DESARROLLO MINERO DE EXTRACCIÓN DE ARCILLAS PARA 

PRODUCCIÓN DE CONCENTRADO DE TIERRAS RARAS” 

(Extracto) 

En el marco de la evaluación ambiental del Estudio de Impacto Ambiental “Proyecto de 
Desarrollo Minero de Extracción de Arcillas para Producción de Concentrado de Tierras Raras", 
cuyo titular es REE UNO S.A, y mediante Resolución Exenta N202508101247 de fecha 30 de 
junio de 2025 de Dirección Regional del Biobío del Servicio de Evaluación Ambiental, se ha 
ordenado la ampliación del Proceso de Consulta Indígena, el cual se llevará a efecto con los 
Grupos Humanos Pertenecientes a Los Pueblos Indígenas que se encuentren dentro de su área de 
influencia y que sean afectados directamente por aquél, de conformidad a los estándares 
contenidos en el Convenio N9169 de la OIT sobre Pueblos Indigenas y Tribales en Países 
Independientes, el que se llevará a efecto con las familias mapuche Gutiérrez-Huircán, 
Jara-Gutiérrez y S3ez-Campos, de la comuna de Penco, región del Biobio, esto, sin perjuicio de 
que en el curso del proceso de evaluación se determinen impactos significativos a otros GHPPI, 
que hagan procedente su participación en el Proceso de Consulta Indígena en curso. 
Los plazos, metodología, mecanismos, procedimientos y alcances de dicho proceso de consulta 
serán consensuados con el Grupo Humano Perteneciente a Pueblos Indigenas participante del 

El texto integro de la resolución antes individualizada puede ser conocido en oficina de la 
Dirección Regional del SEA Región del Biobío, ubicada en calle Lincoyán N%145, Concepción, 
horario de atención a público: lunes a jueves de 09:00 a 16:30 hrs, y viernes de 09:00 a 15:45 hrs. 
Además, podrá accederse a ella a través del siguiente link: 
https://sel gob.cUarchivos/2025/06/30/Resamplia_PCPI_minera_penc pdf. 

María Eliana Vega Fernández 
Directora Regional 

Servicio de Evaluación Ambiental 
Región del Biobío 

  
  

exconsejeros Ivania Rojas y Patri 
cio Badilla por el Partido Social 
Cristiano (PSC), mientras que por 
Republicanos asoman con fuerza 
lascartas dela directora de la Fun- 
dación de Víctimas de Terrorismo 
en Chile Solange Etchepare y el 
excandidato a gobemador del 
partido Fernando Peña. 

“Las regiones se sienten aban- 
donadas, porqueno hay igualdad 
de trato. Esta Región ha sido gol 
peada por la violencia en la pro 
vincia de Arauco y el desarrollo 
económico en la provincia del 
Biobío, ¿y cuál ha sido la respues 
ta? Necesitamos armonía para el 
crecimiento del país”, dijo el 
abanderado presidencial de Re- 
publicanos y el PSC José Antonio 
Kast, al ser consultado por este 
mediosobreel valorelectoral que 
le da al distrito 21, en tanto Fer 
nando Peña planteó que, en sus 

  

recorridos, “lo que más nos di 
los vecinos es la preocupación 
porla proliferación del microtrá- 
fico,de bandas quellegan a pobla 
ciones y se las toman, modifican 
dola pazde barrios históricamen 
te tranquilos”. 

OFICIALISMO 
La disyuntiva de llevar una o 

dos listas dentro del oficialismo 
mantiene en vilo a distintas pre- 
candidaturas entre los partidos 
que integran dicho arco, desde el 
Partido Comunista a la Democra- 
cia Cristiana. Una de las pocas 
certezas a la fecha es la decisión 
del Frente Amplio de llevar a la 
repostulación a la diputada Cla- 
ra Sagardía. 

Entre las cartas que han levan: 
tado los partidos, destacan en el 
caso de la DC la diputada inde- 
pendiente que integra la bancada 

  

negociar mi incorporación a la 
bancada, uno de los elementos 
que estuvo sobre 

la mesa fue la certeza de tener 
un cupo paralrala 
reelección en noviembre”. 

Karen Medina, 

diputada ld-0€ 
>, 

6£ nos dicen los vecinos 

es la preocupación por la 

proliferación del microtráfico, de 

bandas que llegan a poblaciones 

y se las toman, modificando la 

paz de barrios históricamente 

tranquilos”. 

Femando Peña, 
precandidato PR. 

  

A mediados de agosto 

vence el plazo límite que 

entrega el Servicio 

Electoral para la 

inscripción de listas de 

pactos electorales. 

Karen Medina, además del exal. 
calde de Lebu Cristian Peña y el 
exconcejal de Los Ángeles Patri 
cio Badilla.“Al momento de nego 
ciar mi incorporación a la banca 
da,uno delos elementos que estu 
vosobre la mesa fue la certeza de 
tener un cupo para ira la reelec 
ción en noviembre”, explicó Me 
dinaa iniciosdeaño a este medio. 

Porel lado del Partido Socialis- 
ta, los nombres del exalcalde de 
Mulchén Jorge Rivas y la exdele 
gada provincial Paulina Purránse 
mantienen desplegados como 
precandidatos, mientras que el 
partido Liberal apostaría sus fi 
chas al excandidato Anwar Fa- 
rrán. “Conozco los problemas de 
nuestras comunas, escuchando a 
losvecinos y necesitamos alguien 
que lleve su voz al Congreso”, 
apuntó el exdelegado presiden 
cial regional de Ñuble. 

    

Faenas se concentran en la conexión desde la cepa 13 

Obras de enlace del puente 
Bicentenario con Chacabuco 
superan el 65% de avance 
"Estamos dejando 
atrás la imagen de un 
puente que no se unía 
a la ciudad”, dijo el 
seremi Hugo Cautivo. 

En la etapa final se encuentran 
lostrabajos de conexión del puen 
te Bicentenario de Concepción 
conlaavenida Chacabuco, según 
informó este lunes el Ministerio 
de Obras Públicas (MOP). 

En concreto, se dio cuenta que 
las faenas ya superan el 65% de 
avance, seconcentran en el traba: 
joenlacepa 13 y la conexión por 
sobre la línea férrea y la avenida 
Padre Hurtado, y se espera que 
culmine a fin de año. 

Elseremi Hugo Cautivo indicó 
que“el viaducto estáensu última 
etapa, en la cepa 13, conectando 
con la avenida Chacabuco, dejan: 
do atrás los años de la imagen de 
un puente queno llegabaa la ciu 
dad. Hoy día, tenemos un 65% de 
avancey seestá trabajando en ter- 
Minar esta conexión”. 

Para los próximos meses está 
contempladoqueselleve adelan: 
te el trabajo de mayor compleji 
dadal desarrollarlas faenas de en: 
lace yla respectiva instalación de 
las nuevas vías que conectarán el 
viaducto con el cruce a la altura 
de avenida Prat. 

Al destacar las virtudes que 

  

  

   

pa 
Faenas se concentran en la conexión con Chacabuco. 

tendrá la nueva infraestructura, 
la autoridad puntualizó que “se. 
rá un puente verde e inteligente, 
que contempla sensores y que 
permitirá monitorear el estado 
de laestructura cuando hayasis 
mo; así también será amigable 
conel medioambiente,cuyo im 
pacto es solamente positivo, con 
siderando elementos comple: 
mentarios, como.obras viales,ca 
lles de servicio, saneamiento de   

aguas, semaforización, desarro 
lo de parque Ribera Sur, Norte y 
Bajo Viaducto, iluminación, en- 
tre otros”. 

Las faenas llevadas adelante 
porla empresa OHLA tendrán un 
costo cercano alos $30 mil millo: 
nes, y lograron reactivarse luego 
de que en el último trimestre de 
2022 quebrara la empresa a car 
go, Claro Vicuña Valenzuela, que 
no superó el 20 de avance.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

08/07/2025
    $683.139
  $3.766.230
  $3.766.230

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      30.000
      10.000
      10.000
      18,14%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
DIARIO

Pág: 4


